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林業従事者の推移について伺う

琵琶湖環境部長　令和３年度末の本県の林業従
事者数は２４３名で、１０年前の平成２４年度２６７

名に比べると約１０％減少しております。なお、昭和４０
年・５０年代の拡大造林期に比べると、大幅に減少して
おります。
　一方で、６０歳未満の占める割合は、ここ１０年間で平
均４８％とほぼ横ばいで、新規就業者の増加により、わ
ずかながらも世代交代が進みつつある状況です。

今後の森林整備の方向性について伺う

琵琶湖環境部長　現在、人工林の多くが利用期
を迎えております。今後、木材生産に適した場

所での「循環林」と、奥地等で自然のサイクルによって
公益的機能が発揮される「環境林」とを組み合わせた
ゾーニングの考え方を取り入れまして、「循環林」では、

「伐って、使って、植えて、育てる」主伐・再造林に移行
していきたいと考えております。

林業従事者の育成方針について伺う

琵琶湖環境部長　今後は、労働生産性を高め
るため、主伐・再造林を効率的に進めることが

できる林業従事者の育成が必要であると認識をして
おります。
　このため、滋賀もりづくりアカデミーにおいて、主伐
等に対応する架線集材や、植栽・保育作業などを効率
化し、低コストで行う新たな技術をカリキュラムに取り
入れます。また、これらの技術習得と併せまして新たな
生業づくりにチャレンジしていただくなど、農山村の活
性化につながる人材の育成を図ってまいりたいと考え
ております。

林業の魅力発信のためのウェブ
サイトなどの取組について伺う
琵琶湖環境部長　林業の魅力
につきましては、ホームページやＳＮＳに加えまし

て、今年度から、地域への移住や関係人口を増やすた
めのマッチングサイト、スマウトを活用いたしまして発
信を行っているところでございます。
　特に、滋賀もりづくりアカデミーの新規就業者コー
スの受講者募集にあたりましては、新たに人材募集サ
イトにおいて情報発信することによりまして、問合せや
申込みが増加いたしました。
　来年度に向けましては、林業への就業と本県への移
住を結び付けた受講生募集パンフレットを作成してお
ります。これらの取組によりまして、受講生のさらなる
増加を図ってまいりたいと考えております。
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　皆様、こんにちは。「げ
・ ・

ん気で、よ
・ ・

う働く」村上げんようです。
　春らしい陽ざしを感じるこの頃、ご健勝にお過ごしのこととお慶び申
し上げます。いつも応援ありがとうございます。
　さて、いよいよ新しい年度が始まります。先日、閉会した2月定例会議
において、令和5年度の予算が可決成立いたしました。滋賀県も厳しい
財政事情の中、不断の行財政改革に取り組みつつ、新しい事業も計画
をし、県政を一歩一歩前に進めようとする予算になっています。

　皆様の声にしっかりと耳を傾け、１つでも多く県政に届け、より良い
滋賀となるよう頑張ってまいりますので、今後ともご支援ご鞭撻を賜りま
すようお願い申し上げます。
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2月定例会議  代 表 質 問  自由民主党滋賀県議会議員団（令和5年2月16日）

2 月 定 例 会 議   予算特別委員会で全体質疑をしました。（令和5年3月2日）

質問６.「子ども政策の更なる推進について」の原稿を担当しました。

国土交通省に要望のため訪問

滋賀県医師連盟医療政策勉強会

陸上自衛隊今津駐屯地　視察

2月定例会議
意見書に対する討論

2月定例会議　予算特別委員会

甲賀市パラスポーツ協会 ボッチャ教室 滋賀県茶振興大会

詳しい内容については、滋賀県のホームページをご参照ください。

〜魅力ある地域づくり “心”と“身体”の『健康しが』を!!〜



総合優勝を目指すため、成年選手の獲得と強化
について伺う
文化スポーツ部長　新年度予算におきまして
は、成年種別強化にかかる経費につきまして、今

年度の約２倍の予算を確保しまして、県スポーツ協会
によります「スポーツ特別指導員」の雇用や、成年選手
個人への指定強化費の充実を図ってまいりたいと考
えております。「スポーツ特別指導員」につきましては、
令和５年４月に新たに20名程度雇用することを目指し
まして、現在、県スポーツ協会において人選や交渉を
行っていただいているところでございます。これに加
えまして、「SHIGAアスリートナビ」の取組を通じまし
て、現時点で９名の選手が民間企業におきまして採用
内定を得ております。こうした選手に対しまして、強化
活動の支援を実施することにより、開催年における総
合優勝を目指
してまいりた
いと考えてお
ります。

工業立地指導対策費工業立地指導対策費
についてについて22 国民スポーツ大会・国民スポーツ大会・

全国障害者スポーツ大会について全国障害者スポーツ大会について33

産業用地開発資金貸付金は市町に無利子貸し
付けを行い、産業用地を確保するとあるが、具

体的な内容について伺う
商工観光労働部長　１市町あたり最大５億円を
限度とし、貸付条件は償還期間15年以内、元金

据置期間は３年以内としているところでございます。
　令和５年度は、１市におけるインフラ整備の詳細設
計等に要する経費への貸付予算を計上しているところ
でございます。

県にとって企業誘致は重要と考えるが、県主導
で用地確保は行わないのか伺う
商工観光労働部長　産業用地の確保は、企業
誘致にあたって大きな課題であると認識してお

り、市町において新たに計画されている産業用地の確
保に向けては、庁内関係部局で構成する「企業立地サ
ポートチーム」において、土地利用規制等の課題解決
に努めているところでございます。

機運醸成のための取組をどのように展開してい
くのか伺う
文化スポーツ部長　今年度の国スポ大会の認
知度につきましては、速報値で46.2％でござい

まして、昨年度に比べて約8ポイント上昇いたしまし
た。来年度は、これまでのマスコットキャラクターやイ
メージソングを活用した広報・啓発活動やびわ湖放送
やエフエム滋賀との協賛に加えまして、大会を支える
ボランティアの募集や花いっぱい運動の普及など県
民運動に繋がります取組を強化しまして、更なる盛り
上がりに繋げてまいります。

大会ボランティアの募集や育成について伺う

文化スポーツ部長　来年度予算では、新たにボ
ランティアの募集を開始する費用を計上させて

いただいております。
　募集にあたりましては、既に登録いただいている
方々に、両大会で活躍いただくように働きかけますと
ともに、民間企業や大学等に直接出向きまして、ボラ
ンティアの協力を依頼したいと考えております。
　また、手話あるいは要約筆記のボランティアにつき
ましては、専門的な技能が必要でありますことから、早
くから研修会の開催や活動内容の周知に取り組んで
まいります。
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令和5年度当初予算聴取


